

Estudios de la Gestión: revista internacional de administración

ISSN: 2661-6513

Universidad Andina Simón Bolívar

Actividades del Área Académica de Gestión de la UASB-E Estudios de la Gestión: revista internacional de administración, núm. 13, 2023, Enero-Junio, pp. 205-207 Universidad Andina Simón Bolívar

Disponible en: https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=719875716012



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



abierto

Sistema de Información Científica Redalyc

Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso



Actividades del Área Académica de Gestión de la UASB-E

I Observatorio de la Pequeña y Mediana Empresa —PyME— es una iniciativa del Área Académica de Gestión de la UASB-E, creado el 9 de septiembre de 2010 bajo la misión de contribuir de manera científica, proactiva, crítica y sistémica a los procesos de investigación, diseño de políticas públicas y estratégicas empresariales y a la socialización de información confiable sobre el sector productivo con énfasis en el emprendimiento y las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) nacionales e internacionales y el estudio de macro indicadores sociales y económicos. A continuación, se presentan las actividades realizadas entre diciembre 2021 y marzo de 2022.

V Mesa de análisis: Evolución, situación actual y perspectivas futuras de la economía ecuatoriana

El 15 de diciembre se llevó a cabo este evento cuyo objetivo fue analizar el estado de la economía ecuatoriana desde varios sectores y conocer sus previsiones para 2022.

Participaron en este evento Magdalena Barreiro, docente de la Universidad San Francisco de Quito y exministra de Economía y Finanzas; Nancy Medina, decana de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central del Ecuador, y Bernardo Orellana, viceministro de Finanzas.

Conferencia "Vive Mujer 2022"

Durante el 8 y 9 de marzo, se llevó a cabo esta conferencia. Se abordaron temas como "La mujer y los desafíos de las carreras profesionales del futuro", con la participación de Viviana Maldonado, directora del Programa PreVimujer de la GIZ; Alexandra Peralta, presidenta de la Fundación Emanuel; Wilson Araque, vicerrector de la UASB-E, y Pablo Zambrano, presidente ejecutivo de la Cámara de Industrias y Producción.

También se trató el tema "El rol de la mujer en la historia académica ecuatoriana", con la participación de Luisa Maldonado, dirigente social Cooperativista; Gina Benavides, docente de la UASB-E; Gabriela Obando, CEO de Legal Buró, y Francisco Vidaurre, representante de la Embajada de Chile.

Mesa de análisis "Digitalización en las MIPYMES ecuatorianas"

El objetivo, de esta mesa, celebrada el 15 de marzo, fue presentar los resultados de la encuesta de coyuntura del segundo cuatrimestre de 2021, poniendo énfasis en el estudio adjunto que se hizo sobre los procesos de digitalización y uso de herramientas tecnológicas que tienen las pequeñas y medianas empresas ecuatorianas.

Lo comentaristas de esta actividad fueron: Berioska Torres, directora General de ALETI; Benjamín Chávez, director ejecutivo de CAPEIPI, y Giovanny Astudillo, editor de la *Revista Líderes*.

VIII Conversatorio sobre Inclusión Financiera: Inclusión Financiera Ecuador, desafíos y oportunidades

El 22 de marzo, la UASB-E y la Red de Instituciones Financieras de Desarrollo (RFD) organizaron este evento que tuvo como fin generar un diálogo entre actores del sector público, privado y la academia sobre la inclusión financiera en el Ecuador, así como la importancia de contar una estrategia para su implementación.

Participaron como ponentes: Margarita Hernández, superintendente de Economía Popular y Solidaria; Fidel Durán, gerente general de Banco Solidario e Iván Velástegui, consultor y docente de la UASB-E.

Informe macro social y económico No. 47 de IV trimestre de 2021

Esta encuesta analiza la situación de las pymes ecuatorianas de manera cuatrimestral, a partir de la recolección de información sobre la percepción que los empresarios tienen del comportamiento de su empresa y del sector en el que se desenvuelven. Los ámbitos que se analizan son: datos generales de la empresa al finalizar el último cuatrimestre, desempeño del sector, perspectiva futura del sector, factores externos relacionados con el sector empresarial, situación actual de la exportación y responsabilidad social empresarial.

Encuesta cuatrimestral de coyuntura de la PyME

Es un proyecto realizado por el Observatorio de la PyME con el apoyo de la CAPEIPI, CAPIT, CAPIA y la CAPIG. El objetivo de la encuesta es monitorear a la pequeña y mediana empresa ecuatoriana.

En esta ocasión, los resultados se presentaron el 15 de marzo durante la mesa de análisis "Digitalización en las mipyme ecuatorianas", poniendo énfasis en el estudio sobre los procesos de digitalización de las pequeñas y medianas empresas.

La presentación de los resultados estuvo a cargo de Wilson Araque, vicerrector, director del Área Académica de Gestión y del Observatorio de la PyME de la UASB-E; Berioska Torres, directora general de ALETI, y Benjamín Chávez, Director Ejecutivo de la CAPEIPI.

Convenio de Cooperación entre la Fundación Botánica de los Andes y la Universidad Andina Simón Bolívar, Sede Ecuador

Se firmó este convenio que busca facilitar y promover la cooperación entre la Fundación Botánica de los Andes y la UASB-E. Las instituciones desarrollarán, en la medida de sus respectivas posibilidades, las siguientes actividades: organización de eventos de manera conjunta, elaboración de investigaciones en torno a temáticas de interés para ambas partes y promoción de actividades de capacitación y asistencia técnica.